

Regierungsrat

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
so.ch

Eidgenössisches Departement des
Innern (EDI)
Bundesamt für Gesundheit (BAG)
Schwarzenburgstrasse 157
3003 Bern-Liebefeld

Per E-Mail an:

pandemievorbereitung@bag.admin.ch

27. August 2024

Konsultation zum Pandemieplan und Klärung der Prozesse

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Kanton Solothurn bedankt sich für die Erstellung der ersten Arbeitsversion des neuen Pandemieplans und die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Sehr überzeugt hat uns am revidierten Pandemieplan die digitale Form, welche es ermöglicht, das Dokument laufend auf einem aktuellen Stand zu halten. Der Pandemieplan ist in der vorliegenden Form ein sehr umfangreiches Dokument. Vor diesem Hintergrund sollten die Zielgruppen des Pandemieplans genau definiert werden. Der Detaillierungsgrad wird geschätzt, ist aber für verschiedene Stakeholder zu hoch. Um dessen Nutzung für einen breiteren Adressatenkreis zu ermöglichen, wären gegebenenfalls Zusammenfassungen mit den Kernaussagen zu Beginn der Kapitel, die auch separat heruntergeladen werden können, von Vorteil. Die operativen Umsetzungsaspekte sollten durch Checklisten, Flussdiagramme, Standardvorgehensweisen (SOPs) und Kompetenzmatrizen ergänzt werden.

Der Aufbau des Pandemieplans ist sehr klar und gut strukturiert. Die thematische Abdeckung ist breit und die wichtigsten Punkte sind enthalten. Um das Dokument kürzer auszugestalten, wäre es im Sinne der Übersichtlichkeit und Benutzerfreundlichkeit von Vorteil, wenn Redundanzen vermieden würden und an gewissen Stellen mit Verknüpfungen gearbeitet würde. Darüber hinaus könnte die übergeordnete Abstimmung und Überleitung zwischen den Kapiteln noch verbessert werden.

Der Pandemieplan beinhaltet keine Strategie für ein Datenmanagement-System für das Contact Tracing. Die Bereitstellung einer nationalen, skalierbaren Contact-Tracing-Software, welche über eine Schnittstelle zum Informationssystem Meldungen des Bundes (ISM) verfügt (eventuell sogar zum BLF) und die operativen Bedürfnisse der Kantone abdeckt, wäre sehr wünschenswert.

Wir sind überzeugt, dass der vorliegende Erstentwurf für einen neuen Pandemieplan eine zweckmässige Grundlage für die weitere Bearbeitung darstellt und die finale Version einen signifikanten Mehrwert aufweisen wird.

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Peter Hodel
Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatschreiber

Beilage: Fragebogen Konsultation Pandemieplan